



Conférence du Guide n°19  
20 décembre 1957

## JÉSUS CHRIST

Je vous salue au nom de Dieu et de Jésus Christ. Vous êtes bénis, mes amis, cette heure est bénie. Mes chers amis, cela fait quelques mois que je parle à la majorité d'entre vous et je n'ai pas encore mentionné Jésus Christ, qui Il est, ce qu'Il a fait. En ce moment de l'année, alors que vous célébrez la naissance du Christ, je vais choisir ce sujet qui est approprié.

La lumière du Christ ne se répand pas uniquement sur cette sphère terrestre, mais également dans les mondes spirituels. Vous pouvez dire « Mais dans le monde spirituel le temps n'existe pas » ; c'est vrai et c'est d'ailleurs difficile de vous expliquer ce qu'est cette période qui a une durée beaucoup plus longue que sur terre ; pourtant, selon vos concepts, environ chaque année à la même période, cette lumière du Christ revient avec une force renouvelée en souvenir du plus grand acte jamais accompli. Cette lumière est si forte, si pénétrante et si glorieuse que vous ne pouvez pas vous l'imaginer. De cette lumière proviennent tant de béatitude, de réjouissance, de bonheur et de sagesse ! Car la sagesse et la lumière sont un. Vous le dites dans votre langage humain : l'illumination ! Dans le monde spirituel, la lumière et la connaissance et la lumière et l'amour sont égaux. Et en cette période, cette lumière pénètre même jusqu'au fin fond des sphères ténébreuses les plus profondes, du moins dans une petite mesure, jusqu'aux mondes d'obscurité. Il peut n'y avoir qu'une lueur, un reflet, un soupçon de lumière. Mais il y a cet influx et en cette période, lorsque ces êtres qui vivent dans le monde de l'obscurité rencontrent cette lumière, leur réaction est différente. Ceux qui sont prêts à avancer spirituellement vont accueillir cette lumière ; ils la suivront. D'autres qui n'en sont pas encore là vont la fuir dans une souffrance extrême, car c'est trop douloureux pour eux, une souffrance insupportable. Un être humain ayant réussi à sortir cette lumière de l'intérieur – car c'est la même lumière – sera donc protégé des créatures du monde de l'obscurité.

Maintenant, qui est le Christ ? Il existe des religions chrétiennes qui affirment qu'Il est Dieu. Ce n'est pas le cas. Car lui-même a dit, comme vous pouvez le vérifier dans les Écritures Saintes, qu'Il n'est pas Dieu. Il n'est pas le Père, le Créateur. Certains disent que Jésus n'était qu'un homme sage comme quelques autres que l'histoire a connus, un sage, un grand enseignant avec une grande sagesse, mais qu'il n'était pas plus que certains autres ayant vécu à d'autres moments en d'autres pays. Ceci est faux également. Je vous dis la vérité, mes amis, que vous vouliez la croire maintenant ou non. Jésus, l'homme, était l'incarnation du Christ. Et cet esprit est le plus élevé, le plus exalté de tous les êtres créés. Il est la première création directe et innée de Dieu. Sa substance est la même que la substance de Dieu. Vous

avez tous un peu de cette substance, ce que j'appelle le Soi ou l'étincelle divine, ce qui peut ressortir graduellement du développement spirituel. Mais aucun autre être créé ne possède cette substance dans la même mesure que le Christ. Et c'est là la différence.

Encore et encore, je peux voir que les êtres humains pensent ou ressentent : « Pourquoi Lui ? S'Il est le Fils de Dieu, nous sommes aussi les fils de Dieu. Pourquoi devrait-Il être meilleur ? Ou plus exalté ou élevé ? Pourquoi ? Ce n'est pas juste. » Ces pensées et émotions sont souvent tapies dans l'âme de l'homme même s'il n'ose pas rendre cette pensée consciente. Dans cette pensée exacte se trouve le germe de la chute des anges. Cette pensée, ou plus précisément cette attitude a commencé bien avant que la terre matérielle n'existe et a causé l'émergence de la disharmonie et du mal. Il est certain qu'aucun être ayant eu cette pensée ne s'était rendu compte à l'époque du danger d'une telle attitude ou de ce qui s'y trouvait, aucun être ne se rendait compte qu'en cela, appelons cela la jalousie, se trouvait en fait le manque de foi en Dieu, en Sa capacité d'aimer. Car même si Dieu a créé en son premier Fils le plus élevé de tous les êtres et qu'Il Lui donna le plus de Sa substance, si vous avez la foi et la confiance que le Créateur mérite, vous ne penserez pas que ceci est injuste ou que vous allez manquer de quelque chose. Oh, de nos jours les gens ne vont pas jusqu'à réfléchir en profondeur à ces questions, mais ce léger sentiment de résistance contre le Christ dans un certain nombre de personnes représente le germe de la chute, le germe du mal. C'est ainsi que tout a commencé.

Comment Jésus-Christ a-t-il sauvé l'humanité ? De quelle manière Son acte était-il le plus grand ? Quel était le but de Sa vie sur terre, de Son incarnation unique ? Le but de Sa vie n'était pas seulement la diffusion de Ses enseignements. Aussi vrais et beaux soient-ils, on pouvait également les trouver ailleurs – peut-être sous une autre forme, mais néanmoins essentiellement les mêmes. Le second but de Sa vie, qui n'est toujours pas le but principal et le plus important, était de montrer symboliquement à travers Sa vie et Sa mort ce que devraient être le cours du développement, ou les étapes de celui-ci, pour l'homme, pour chacun qui veut regagner le royaume du ciel. Les épreuves, les défis, le fait de rester fidèle à Dieu à des moments d'adversité, la crucifixion de l'ego, de l'ego personnel avec toute sa vanité et son obstination – tout ceci était symbolisé par le corps de Jésus et la résurrection de Son esprit signifie la vie éternelle de béatitude et de bonheur de l'être spirituel de chaque personne après la crucifixion de son ego. Cela ne peut se passer que par la souffrance. Mais même cette partie de Sa tâche n'est pas, comme je l'ai dit, la principale ou la plus importante. Les deux parties mentionnées ici peuvent être considérées comme des objectifs subsidiaires ou secondaires à l'objectif principal qu'Il devait accomplir. À un moment ultérieur je détaillerai davantage de quelle manière Sa tâche a signifié le salut, car Il était le Messie ! Mais je ne veux que vous dire ceci en ce moment. S'Il avait échoué, un autre esprit l'aurait tenté, car ce n'était absolument pas certain auparavant qu'Il accomplirait la tâche, mais Il était le choix naturel, la conclusion logique, si j'ose dire. Quelqu'un devait venir sur terre et traverser toutes ces souffrances complètement seul, par moments totalement dénué de toute protection divine, et résister à tout le mal, à toutes les tentations, de par Sa propre volonté. Car seulement de cette manière les lois spirituelles pouvaient perdurer sans interruption pour qu'en toute justice, même face aux forces du mal, chaque individu puisse retrouver son chemin vers Dieu. Dieu est la puissance et

avec cette puissance Il aurait certainement pu tout faire, y compris violer Ses propres lois. Mais cela aurait eu comme conséquence qu'un grand nombre de créatures qui n'étaient alors pas prêtes à retrouver leur chemin au moment où une telle décision aurait été prise par Dieu, auraient alors été séparées pour toujours de Dieu et de la vie éternelle de béatitude. Cela aurait pu inclure n'importe lequel d'entre vous. Ce n'est que par le plan de salut, vaste et élaboré, qu'il est possible que tous, jusqu'au tout dernier des êtres chutés, puissent à un moment donné retrouver leur chemin vers Dieu. Ceci est difficile à comprendre pour vous avec ces quelques mots que je vous donne pour le moment, mais je promets qu'ultérieurement je développerai tout cela plus en détail. Mais pour le moment ceci devrait suffire pour vous donner une idée de l'extrême gravité et du sérieux de cette tâche. Car c'est seulement de cette manière que personne ne pourra jamais dire que Dieu n'est pas juste, ou qu'Il n'est pas le plus grand. Personne ne pourra dire que Dieu s'est servi de ce pouvoir pour violer Son don du libre arbitre à chaque individu. Et ceci ne pouvait se faire que par l'accomplissement d'une telle tâche, car ainsi, aucun libre arbitre n'a été violé, aucune puissance n'a été utilisée indûment. Et Jésus-Christ a totalement prouvé cela.

Naturellement la question peut surgir : « Pouvons-nous trouver et atteindre Dieu ; pouvons-nous atteindre la perfection uniquement à travers Jésus-Christ ? La réponse est oui et non, mes amis. Il s'agit d'un de ces cas paradoxaux où les deux réponses sont correctes. Et je vais essayer de vous expliquer dans quel sens je le dis. Vous pouvez atteindre un stade de développement à travers chacune des grandes religions, également non-chrétiennes, où vous pouvez expérimenter la vérité absolue. Et aucun esprit du monde de Dieu ne vous dira jamais de quitter votre église, votre temple ou votre foi. Car si vous avez trouvé ce dont vous avez besoin en matière de bonheur, de nourriture spirituelle dans la foi à laquelle vous êtes habitués, restez-y. Suffisamment de vérité fondamentale, suffisamment de ce dont vous avez besoin pour votre développement spirituel est contenu, comme je l'ai dit, dans toutes les grandes religions. Et c'est à vous de trouver quelles sont les vérités spirituelles dont vous avez besoin pour votre développement personnel et les mettre en pratique. Quand je parle de la satisfaction de votre foi, je ne veux pas dire qu'elle satisfasse votre conscience de surface. Cela ne suffit pas. Elle doit satisfaire votre esprit, votre Soi et ce Soi est très exigeant. Mais si vous suivez les enseignements de votre religion en apprenant et en exécutant la seule chose qui compte vraiment, la connaissance de soi, la purification de soi, une totale honnêteté face à soi – sans elle, aucune purification n'est possible – alors la religion à laquelle vous appartenez ou que vous avez choisie satisfera votre esprit. Cette purification, cette crucifixion de votre soi inférieur est la seule chose qui compte, la plus importante, et l'endroit où vous trouvez l'aide, la guidance et l'inspiration nécessaires pour ce faire n'a pas tellement d'importance, même si vous, pour de raisons multiples, ne reconnaissez pas le Christ sous une filiation religieuse. Par la seule purification de soi, vous élèverez votre conscience de manière telle que vous serez ouvert à la vérité dans tous ses aspects concernant le rôle que le Christ a joué dans l'histoire de la création ou quoi que ce soit d'autre. Dans ce domaine donc, la réponse à la question « est-ce une condition de devoir reconnaître Jésus-Christ maintenant et ne peut-on atteindre Dieu qu'à travers Lui ? » est non. La perception de la vérité absolue au sujet de n'importe quelle question ne peut, en d'autres mots, se faire qu'à travers un tel processus de purification de soi – et hélas, peu de gens s'y engagent – que la reconnaissance de certains facteurs se manifeste au cours de cette vie encore ou

plus tard. Mais il faut préparer le terrain et cela signifie la perfection par la purification. Tant qu'il existe, par exemple, un certain entêtement dans l'âme en rapport avec quelque sujet que ce soit, pas seulement celui-ci, la vérité absolue, ou l'expérience et la perception de celle-ci, est impossible. Car cet entêtement et cette obstination sont exactement ce qui vous empêche d'élever votre conscience, comme chaque imperfection est un obstacle. Je ne peux suffisamment insister sur le fait que seul celui qui crucifie son soi inférieur est prêt pour la pure vérité, concernant quelque sujet que ce soit en rapport avec la création et le divin. Et le fait que le Christ est le Messie, que le Christ est le plus exalté de tous les êtres créés est une partie très importante de la grande vérité et de l'histoire de la création ou des faits tels qu'ils existent réellement et vraiment ! Que vous soyez capable ou prêt de les reconnaître ou non.

Mais cela ne signifie pas, mon ami, que vous devriez prier le Christ, non. Il faut prier Dieu, le Créateur uniquement. Mais ce que Dieu attend de vous et qui fait partie de la perfection et du développement, à partir d'un certain degré du moins, est la gratitude à la personne qui a commis l'acte sans lequel personne ne pourrait retourner vers la lumière divine, sans lequel le flux de retour vers Dieu aurait été brisé pour toutes les créatures qui n'étaient pas prêtes à ce moment-là si une telle décision avait été prise par Dieu. À un moment donné, le temps viendra où cette gratitude pour le grand acte sans lequel vous seriez perdus vous envahira et sera exprimée à Celui à qui elle est due, même si certains d'entre vous ne sont pas encore prêts pour cela, même si d'autres choses doivent être accomplies, qui, comme je l'ai dit, peuvent être faites dans toutes les religions, ou sans religion organisée d'ailleurs. Là est la volonté de Dieu. Vous ne devriez pas ignorer le Christ avec autant de légèreté. Vous devriez y réfléchir même si vous ne reconnaissez pas « officiellement » la religion chrétienne. Comme toutes les religions contiennent suffisamment de vérité pour permettre votre purification, de la même manière, dans toutes les religions il y a des erreurs. Il est donc important de suivre seulement ce que votre esprit réclame, ce que votre Soi désire. Le reste viendra tout seul. Mais cela n'enlève pas le fait que vous devriez ouvrir votre cœur et ne pas complètement mettre de côté la seule personne à laquelle vous devez le plus après Dieu. J'espère que vous m'avez compris et ne donnerez pas une autre interprétation de ce que j'ai dit exactement.

Il n'y aurait jamais dû y avoir de scission entre le judaïsme et le christianisme. Dieu et le monde spirituel n'ont jamais eu cette intention. Si cela a eu lieu, c'est la faute de l'homme. Vous avez créé ces noms et ces étiquettes et vous leur attachez un sens spécifique. Pour nous, le judaïsme et le christianisme, ou telle ou telle autre chose, ne signifient rien. Si le Christ est né en tant que Jésus à ce moment spécifique et parmi ce peuple spécifique, il y a avait de bonnes raisons et l'intention était que cette seule et même vérité se répande et grandisse et qu'il n'y ait jamais de division. La division est le chaos ; la division est la nature de la chute des anges, ou en est le résultat avec toute sa misère et sa haine. La division est la séparation de Dieu et cette tragédie initiale, qui a eu lieu longtemps avant que la terre n'existe, se répète encore et encore au cours du temps jusqu'à ce qu'un jour, cette maladie guérisse pour toujours. L'union avec Dieu, le but et l'objectif, est le contraire de la division et de la séparation. Et si cette scission entre le judaïsme et le christianisme a eu lieu après la vie de Jésus, c'est à nouveau la faute de l'homme qui a germé à partir de cette même racine de la division initiale. Il aurait dû y avoir une unicité entre

le judaïsme et le christianisme, quel que soit le nom que vous voulez lui donner, une globalité, une union. Puisque le Christ représente donc une telle partie importante de votre retour vers Dieu, méritant ainsi votre gratitude personnelle et le maintien d'un contact avec Lui – car Il est en effet le meilleur ami que vous pourriez jamais avoir, votre accompagnant le plus puissant – en fin de compte, vous ne serez pas capable d'atteindre Dieu sans Lui. Et à partir de ce point de vue, la réponse à la question de savoir si vous pouvez atteindre Dieu seulement à travers Lui, est affirmative. Car la négation persistante de ces faits impliquerait un entêtement de votre cœur qui est un symptôme d'imperfection, et tant qu'une imperfection est vivante en vous, vous ne pouvez vous unir à Dieu.

J'aimerais maintenant, mes amis, dire à chacun d'entre vous, vraiment, quelle que soit la religion à laquelle vous appartenez, ouvrez votre cœur, ouvrez votre esprit. Soyez large d'esprit ! Ne quittez pas la foi à laquelle vous êtes habitué, comme je l'ai dit. Cela n'est pas nécessaire à moins d'en ressentir le besoin. Mais considérez que ce que je dis puisse être vrai même si vous ne croyez pas que c'est un esprit qui vous parle, un esprit du monde spirituel qui sait et qui comprend que ce sont des faits et pas de simples opinions comme vous sur terre pouvez en avoir à ce sujet. Même si vous avez ces doutes – la plupart d'entre vous en ont probablement encore certains – considérez que cela puisse vraiment être ainsi, et que ce qu'ont dit vos pères et ancêtres ou les gens en qui vous avez confiance et qui vous ont influencé dans votre vie puisse ne pas être totalement juste. Ils détiennent sûrement certaines vérités, comme la vérité existe partout, mais aucun groupe parmi l'humanité ne possède toute la vérité. Et vous, en tant que personne en recherche spirituelle, ouvrez la porte à la vérité, peu importe à partir de quel côté elle peut se présenter à vous. Ne vous accrochez pas dans l'entêtement. Ne croyez pas que cela signifierait « céder » ou « manquer de caractère », mes amis. Quelle notion immature ! Là n'est pas la question du tout ! La question est toujours, « qu'est-ce qui est vrai ? » Car Dieu est vérité, comme Il est sagesse et amour. Et si vous niez la vérité pour une notion obstinée et infantile, vous niez donc Dieu, du moins dans un aspect de votre personnalité. Et c'est la seule question qui compte. Rien d'autre n'a jamais d'importance, et ne peut faire partie que du soi inférieur de l'homme, même habillé de motivations et de couches qui ont l'air élevées en apparence.

Maintenant, mes amis, je voudrais apporter des messages à certains d'entre vous. C'est un peu différent. Je ne vais pas indiquer ou nommer les personnes à qui ces messages s'adressent, et il y a de nombreuses bonnes raisons à cela. Mais si vous écoutez attentivement, également avec votre âme, vous saurez quel message s'adresse à vous, « ceci me concerne ». Peut-être qu'au départ certaines parties de ce message provoquent un peu de confusion, mais si vous cherchez soigneusement en vous-mêmes – et c'est ce que vous devriez faire parce qu'il se peut que vous en ayez justement besoin ! – après un certain temps vous constaterez que cela a tout de même du sens.

Je veux dire à un ami ici, vous êtes blessé, profondément blessé. Et vous êtes blessé dans une véritable tristesse. Heureusement, aucune amertume n'existe en vous. Du tort vous a été fait, et cela vous blesse profondément. Mais je vous dis, gardez le moral, élevez votre âme vers la blessure, car une blessure vécue sans amertume, sans ressentiment, est un merveilleux médicament pour l'âme. Elle ne nuira jamais à votre âme si vous la prenez bien et ne permettez pas à l'amertume de

s'infiltrer. Elle vous rendra plus fort et après la disparition de l'obscurité, il y aura une nouvelle joie dans votre cœur. Et le soleil brillera à nouveau pour vous aussi ! Ne pensez pas que Dieu vous a abandonné, mon ami. Ces mots vous donneront un peu de lumière pour vous aider à porter votre charge. Je pense avoir été compris.

J'adresse mes mots à une autre amie, vous avez aussi été blessée. Mais chez vous, la blessure est différente. Vous ressentez une certaine lourdeur en vous à son propos. Et si vous recherchez ce qu'est cette lourdeur et si vous êtes totalement honnête avec vous-même, vous trouverez que vous avez du ressentiment. Et si vous creusez un peu plus encore, vous verrez qu'il y avait une cause en vous. Bien sûr, il y a toujours une cause, également dans le premier cas que j'ai mentionné. Mais dans le deuxième cas, la cause est plus facile à trouver, tellement plus facile, si vous êtes prête à vous regarder en face, ma chère. Et c'est la seule façon pour en ressortir en étant une personne meilleure et plus forte. Tant que vous n'apprenez pas la cause qui est en vous, vous devrez vivre des incidents similaires, peut-être sous une forme différente, encore et encore. Pour vous, ce n'est pas la seule manière de gérer ce problème. Trouvez la réponse en vous. Si vous voulez vraiment le faire et n'y arrivez pas seule, vous serez aidée.

À une autre amie je veux dire qu'il y a un esprit ici qui salue sa femme. Il est attendu depuis longtemps, c'est-à-dire qu'un signe de lui est attendu depuis longtemps. Il donne à sa femme le message suivant. Il est heureux dans le monde de l'esprit. Il travaille, étudie beaucoup, mais dans un état de bonheur. Il apprend énormément. Ce n'était pas trop difficile pour lui de s'ajuster ici, car il a toujours été ouvert à la vérité spirituelle. Mais il a tout de même beaucoup de choses à apprendre, à réajuster, à reconnaître en lui-même et donc également en rapport avec sa dernière vie. Les choses qui semblaient ne pas avoir d'importance pour lui ou pour vous ont pris une autre signification maintenant et par ailleurs, à partir de son nouvel angle de vision, des choses qui étaient très importantes ne le sont plus. Il demande trois choses à sa femme. D'abord, il lui demande de le pardonner pour toutes les petites blessures inévitables au cours d'une vie. Je sais que vous direz lui avoir pardonné, que vous n'y pensez même plus maintenant. Mais ces « petites choses » qui sont des symptômes de quelque chose de plus important dans l'âme d'un être ont maintenant pris pour lui une certaine importance. Il est donc fort préoccupé par des choses que vous avez peut-être oubliées en surface, mais qui ont laissé des traces dans votre subconscient. La deuxième chose qu'il vous demande c'est que de temps en temps vous puissiez ressentir « J'aurais dû faire ceci ou cela ». Et c'est mauvais également. Il faut cesser toute cette torture de penser que vous auriez pu le rendre plus heureux dans tel ou tel domaine, non seulement au niveau de votre conscience de surface, mais également au fond de vous. Elle est devenue plus rare récemment, mais il y a tout de même des moments où vous pensez à lui et où de telles pensées et émotions sont en vous. La troisième chose qu'il vous demande est d'enlever le bandeau de vos yeux. Tout vous serait tellement plus facile. Enlevez le bandeau. Il ne peut assez insister sur ce point.

Un autre message pour un autre ami est que vous avez longtemps cherché. Vous êtes allé par-ci et par-là, mon ami. Vous avez trouvé de nombreuses choses, vous avez appris beaucoup. Et malgré cela il n'y pas encore de véritable paix dans votre cœur. Mais vous avez également accompli des choses dans votre développement, et voici pourquoi Dieu continue à vous aider, à vous montrer une

autre voie encore. Ne rejetez pas la main qui vous est tendue. Car ce n'est qu'ainsi que vous pouvez sortir et vraiment vous trouver dans la lumière, vous défaire de l'obscurité qui vous enveloppe encore, que vous l'admettiez ou non. C'est la seule façon, mon cher ami ! Cela ne peut se faire qu'à travers la reconnaissance de soi et la crucifixion de l'ombre. C'est la seule façon et vous ne pouvez y arriver tout à fait seul. Personne n'est aussi fort. Ne manquez pas cette incarnation ! Ne la laissez pas filer ! Vous avez toutes les cartes en main, si je peux utiliser cette expression. Vous avez tant accompli. Faites en sorte de ne pas avoir de regrets et d'un jour vous dire « Pourquoi, oh pourquoi ne l'ai-je pas fait ? » Ce n'est pas aussi dur ou aussi difficile que vous le croyez. Abandonnez-vous à cela. S'il vous plaît ! C'est un appel d'urgence.

Et j'ai un autre message pour un cher ami dont le cœur est plein de joie. Et je vous dis, ne soyez pas déçu si les choses ne sont pas tout à fait comme vous le voulez. Même cela fait partie de l'apprentissage, même cela est nécessaire. Il s'y trouve un nœud caché. Si vous le traversez correctement, vous trouverez pourquoi. Mais tout va bien pour vous.

Pour tous les autres amis présents, à qui je n'ai pas donné de message particulier, de message personnel qui les aurait touchés, je dis qu'il y a quelqu'un de cher dans le monde spirituel tout près de vous à cet instant. Il y a de nombreux esprits ici ce soir qui ne trouvent pas habituellement la voie vers ce cercle. Ils ont été guidés par leurs guides, leurs enseignants ou leurs gardiens pour apprendre et pour apporter de l'amour à ceux qui leur sont chers. Chacun ressentira de qui il s'agit s'il devient calme intérieurement et se laisse ressentir. Vous saurez donc qui c'est. Il y a également un père ici qui souhaite être mentionné de manière précise. Il veut dire à son enfant qu'il va infiniment mieux. Ce n'est plus aussi sombre. Et il remercie son enfant. De nombreuses créatures sont ici dans cette pièce, non seulement les personnes chères que je viens de mentionner, des amis ou des parents, mais les anges de Dieu donnent des bénédictions particulières ce soir, pour que chacun d'entre vous puisse rentrer chez lui avec un don du monde spirituel, un don spirituel qui devra grandir dans votre âme. Mais vous devez vous en occuper, vous devez le soigner, alors il deviendra quelque chose de beau et fort qui vous donnera une nouvelle direction, un nouveau maintien dans votre vie, un maintien qui manquait jusque-là.

Je vais maintenant me tourner vers vos questions, mes très chers.

QUESTION : J'ai reçu la réponse à la question que je voulais poser dans la conférence. Puis-je alors vous demander : la moitié du monde, peut-être plus que la moitié, n'est pas chrétien. Vont-ils un jour inclure le Christ ?

RÉPONSE : J'ai répondu à cette question dans ma conférence. Voyez-vous, comme je l'ai dit, chaque être peut trouver la perfection, la perfection personnelle, à travers toutes les religions. Bien sûr, il y a des personnes qui s'accrochent à une religion, soit parce que celle-ci satisfait leur conscience de surface et elles se disent donc qu'elles ont fait leur devoir, alors qu'en fait elles sont spirituellement paresseuses, soit parce qu'elles ne réfléchissent pas de manière indépendante du tout et ne sont donc que des moutons dans un troupeau. Nous n'allons pas parler de ces personnes ; on peut les trouver dans toutes les fois, chrétiennes ou autres. Mais

quand une personne a un désir sérieux de vérité et de développement, mais sans donner entièrement libre cours au soi supérieur, mais qu'elle permet à son soi inférieur d'influencer les efforts de son soi supérieur, elle peut fournir un effort à moitié. C'est-à-dire qu'elle sera spirituellement active d'une certaine façon, par exemple en suivant certaines règles de sa foi ou en méditant sur de belles choses abstraites, ce qui permettra qu'elle se sente soulevée. Mais elle ne fera pas la seule chose qui est nécessaire, la plus importante pour la vraie croissance spirituelle, c'est-à-dire la purification ! Peu importe sa foi, si elle ne se purifie pas, ce travail restera à faire lors d'une future incarnation. La personne qui se purifie par contre, peu importe sa foi, finira par atteindre un état de conscience où elle deviendra ouverte à la vérité dans tous les domaines. Si quelqu'un meurt en tant que bouddhiste, par exemple, et n'a que peu ou pas du tout d'opportunité d'entendre parler de la vérité du Christ, mais si cette personne ne s'est pas fuite elle-même, mais a traversé ce processus d'arracher tous les masques et les couches et de découvrir toutes les motivations fausses, elle sera ouverte dans le monde de l'esprit à tout ce qui fait partie de la grande vérité, que cela confirme ses anciennes croyances ou non. Mais quelqu'un qui poursuit le chemin sans conviction et que l'imperfection reste en place, disons sous la forme de l'entêtement, arrivera au monde spirituel et restera dans une sphère où il devra apprendre dans quel domaine il est encore imparfait, quel que soit son défaut. Et tous les défauts sont en relation directe avec la vérité absolue, dans ce domaine ou dans tous les autres. Et jusqu'à ce que cet être ait atteint la perfection de son âme, qu'il faille pour cela une ou cent incarnations et les états purifiants dans le monde spirituel entre ces incarnations, la vérité en rapport avec le manque de perfection lui restera cachée. Mais quand cette perfection sera atteinte, toutes les barrières seront enlevées. La question n'est pas de devoir accepter ceci ou cela avant d'atteindre le royaume du ciel. C'est une idée très infantile et primitive. La question est celle-ci. Si vous ne pouvez pas vous ouvrir à ce qui est, il doit y avoir quelque chose en vous qui est encore imparfait. Et cette imperfection doit être dépassée. Est-ce clair ?

QUESTION : Dans le monde de l'esprit, est-ce que le manque d'imagination, l'incapacité de se mettre à la place de l'autre est considéré comme un manque de caractère, et que peut-on faire pour le dépasser ?

RÉPONSE : Cela dépend beaucoup de la manière dont cette incapacité se manifeste. À partir du point de vue spirituel, la perfection comprend, bien sûr, la capacité de se mettre à la place de l'autre. Vous pouvez entraîner votre imagination comme vous pouvez tout entraîner. Si vous êtes suffisamment motivé pour vous mettre à la place de l'autre et que vous méditez là-dessus, en demandant la compréhension et la perspective élargies autant qu'il est possible pour vous, et que vous continuez à le faire constamment, alors votre imagination pour les autres grandira. Mais s'il ne s'agit que d'imagination artistique, pas tout le monde ne doit l'avoir. Car chaque personne a une tâche différente et de différents talents. Mais un certain type d'imagination pour vos congénères est un dérivé de la perfection et du développement. Et il faut donc l'entraîner.

QUESTION : Y a-t-il un moyen de comprendre la quatrième et la cinquième dimension – je veux dire pour les gens ordinaires que nous sommes ?

RÉPONSE : Il existe certainement un moyen, mon cher ami, mais jamais par les mots. Les mots ne peuvent jamais communiquer cela, seulement le développement, le développement personnel, ce développement personnel dont je vous parle toujours. Si vous élevez votre niveau de conscience à un tel degré, vous le ressentirez et le capterez, comme toute vérité spirituelle, toute vérité divine, vous le ressentirez, mais vous n'aurez aucun moyen de l'exprimer aux autres. C'est la seule façon de comprendre ces choses.

QUESTION : J'aimerais poser une question au sujet de cette division. Je comprends qu'elle provenait du libre arbitre de l'homme...

RÉPONSE : Non, ma chère, du libre arbitre de l'esprit, longtemps avant que l'homme n'existe.

QUESTION : Mais pourquoi Dieu omnipuissant a-t-il permis qu'autant de souffrance résulte de cette division jusqu'à ce jour, y compris celle de Jésus Christ lui-même ?

RÉPONSE : Si Dieu ne l'avait pas permise, il n'y aurait pas eu de libre arbitre. Et une créature spirituelle ne peut jamais être semblable à Dieu, une avec Dieu, en union avec Dieu en tant que créature non libre. Traverser la souffrance en vaut la peine puisque la souffrance a été créée par le libre arbitre de l'esprit individuel ; cela vaut donc la peine de la traverser pour être un avec Dieu. Mais s'il s'agit d'une mesure forcée, une créature non libre ne pourrait jamais être une avec Dieu.

QUESTION : Il est dit « Par leurs fruits vous les connaîtrez », mais comment pouvons-nous distinguer ceux qui sont sur le chemin spirituel ?

RÉPONSE : Ceci, ma chère, touche à une question très personnelle pour vous. Et je pense que nous allons en parler dans votre séance privée plus pleinement et personnellement. Maintenant je ne dirai que ceci. Il s'agit surtout d'intuition. Je pourrais vous donner de nombreuses réponses qui seraient des indices, mais ceci ne réglerait pas la question pour vous parce que la question suivante est en vous « cela pourrait-il être faux ou des mensonges », et c'est exactement ce dont vous avez peur. Quelqu'un peut dire tout ce que vous savez être des prérequis sur le chemin, mais il peut ne s'agir que de simple connaissance intellectuelle. Quelqu'un d'autre peut être tellement modeste et ne rien dire tout en étant beaucoup plus sincèrement sur le chemin que la personne précédente. La vérité ne peut être perçue que par l'amour, la sincérité, l'authenticité, l'harmonie, la profonde joie de vivre qui émanent d'une personne, et bien sûr, une certaine sagesse – non pas l'intelligence, mais la sagesse et la modestie. Vous devez juger tout ceci avec votre cœur autant qu'avec votre cerveau. Mais tant qu'il existe cette crainte en vous, votre cœur ne peut pas juger. Cette question trouvera donc sa réponse pour vous dans l'avenir.

QUESTION : Vous avez dit que l'esprit du Christ a été créé comme le plus élevé. Dois-je comprendre que c'était une exception et qu'il était créé tellement élevé qu'il ne devait pas traverser le développement et les incarnations ?

RÉPONSE : Jamais. Non, mais dans ce domaine, le Christ n'est pas le seul. Il y a de nombreux autres êtres dans le monde de l'esprit qui n'ont pas traversé le cycle des incarnations. Certains n'ont jamais été incarnés ; d'autres sont venus librement pour accomplir une certaine mission. Tous les êtres qui existent ne doivent pas traverser la vie sur terre. Seuls ceux qui étaient inclus dans la chute des anges. Et le Christ n'en faisait certainement pas partie. Le Christ était, comme je l'ai dit, la première création de Dieu, la plus directe. La seule différence entre Dieu et le Christ est que Dieu est le Créateur et que le Christ est créé. Mais autrement Dieu et le Christ sont un en substance et amour et sagesse.

QUESTION : En tant qu'être humain, le Christ retenait-il dans Sa mémoire ce qu'Il avait à faire et qui Il était ? Avait-il la compréhension de tout cela ?

RÉPONSE : Certains flashes Lui sont venus plus tard, mais pas tout. Si tout Lui avait été complètement ouvert, Sa tâche n'aurait pas été si difficile et si immensément admirable. Mais Il devait en savoir une partie, et Il l'apprit progressivement.

QUESTION : Comment peut-on interpréter la parole de Jésus quand Il dit : « Mon Dieu, pourquoi m'as-Tu abandonné ? »

RÉPONSE : C'est justement la preuve que Jésus ne connaissait pas toute la tâche avec toutes ses implications en tant qu'homme. Il devait traverser cette obscurité, ces terribles épreuves sans tout savoir, même si par ailleurs Il savait beaucoup. Il y a également une preuve dans ces paroles que Jésus Christ n'était pas Dieu, comme certains l'affirment. C'est aussi la preuve que Jésus, en tant qu'homme, n'était pas entièrement conscient de ce qu'Il devait traverser, pourquoi Il devait le faire, quel était le but précis de tout cela. C'est justement dans cette incertitude que se trouva la difficulté de ses épreuves et de ses souffrances, et tout cela faisait partie du plan, partie de la tâche. Sa souffrance était si intense parce que Son intellect ne connaissait pas tous les faits. S'Il avait tout su, cela aurait été beaucoup plus facile et l'élément du libre arbitre n'aurait pas été aussi fort. Il devait prouver que Sa confiance en Dieu était complète, aussi difficile que cela fût. De cette manière, non seulement Il a montré l'exemple aux autres, mais c'était, comme je l'ai dit, l'élément le plus important de la tâche qu'Il est venu accomplir, c'est-à-dire le salut.

QUESTION : Je sais que vous ne pouvez y répondre maintenant, mais vous n'avez jamais parlé de la chute des anges dans notre groupe, et beaucoup ne la connaissent pas.

RÉPONSE : J'ai dit que j'en parlerai à un autre moment. Je ne sais pas quand. Il y a une très bonne raison au fait que je ne choisis pas ce sujet tout de suite, mais je promets que j'en parlerai.

Sur ces mots, mes amis, je vous quitte ce soir. Comme je l'ai dit, il y a un cadeau, un présent spirituel pour chacun d'entre vous ici. Mais vous devez prendre la peine de le déballer. Et il faut un peu d'effort pour cela. Mais si vous le faites, vous serez richement récompensés, et le peu de peine que cela prend est la clé qui vous permet de faire un libre usage de ce don. Vous trouverez que Dieu donne de manière beaucoup plus généreuse que vous ne pourriez jamais vous l'imaginer,

jamais ! – et non seulement à mes amis qui sont présents ici et qui liront mes paroles et ces chers amis au-delà de l’océan qui sont des combattants aussi fidèles sur le chemin de la perfection. Ils sont également compris.

Essayez donc, mes très chers, dans ces jours, en honneur du Sauveur, de penser qu’Il vous a sauvé personnellement, que sans Lui vous ne pourriez percer l’obscurité qui vous sépare encore de votre objectif. Essayez de développer un peu de gratitude personnelle, car Il la mérite. Allez en paix, soyez en Dieu !

*Conférence n°19 par Eva Pierrakos le 20 décembre 1957 (version non éditée).  
Publié par Center for the Living Force, Phoenicia (N.Y.) sous le titre: “Jesus Christ”.  
Traduction Marianne Hubert - Le Troisième Pôle - version 02/12/2011.*

© Pathwork Foundation